

CORONAVIRUS Alerta mundial

#QuédateEnCasa

ALISTAN CONTENEDORES PARA CADÁVERES



Toluca.— El Instituto de Salud del Estado de México rentó 16 tráileres refrigerantes para almacenar los cuerpos de personas que mueran por Covid-19, pues prevén un repunte de decesos. En tanto, pese a las cifras, el gobierno federal aseguró que la estrategia ha sido exitosa y que de no haber implementado las medidas de mitigación la epidemia habría acabado antes, pero con más contagios y fallecimientos, y el sistema de Salud habría sido rebasado. **A7 y A16**

● México y Estados Unidos acuerdan extender cierre de la frontera. **A14**

Omar García Harfuch
Secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México

Preparan escudo anticrimen para regreso a la normalidad

● Prevén repunte de incidencia delictiva por desconfinamiento en la CDMX



ENTREVISTA

JOEL RUIZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Con el paulatino regreso a las actividades normales en la Ciudad de México se espera un repunte en la incidencia delictiva, advierte el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, por lo que alistan operativos para contrarrestar al crimen.

Adelanta que a partir del 1 de junio se reforzará la vigilancia en los corredores industriales y en las plazas comerciales, luego de que durante varias semanas se paralizó la actividad económica por el confinamiento para contener los contagios de Covid-19.

Es una especie de escudo anticrimen para mantener a la baja delitos como los robos a cuentahabiente y bancos, así como asaltos

en el transporte público que, señala, se han reducido.

Afirma que en el combate a la delincuencia hay resultados positivos, de acuerdo con las estadísticas de las autoridades federales.

"El trabajo de la policía es muy medible y es el resultado, si hay una tendencia de delitos a la baja es porque vamos por buen camino,

aunque no quiere decir que estamos satisfechos", dice.

En entrevista virtual con este diario, el jefe de la policía da la bienvenida al Ejército y Marina en las funciones de seguridad pública, pero considera que las policías locales deben llevar el liderazgo en sus entidades y no relajarse.

METRÓPOLI A16

CULTURA

COVID PONE AL BORDE DE LA TUMBA A EDITORIALES

REPORTAN CAÍDA EN VENTAS DE HASTA 86%. BUSCAN RECAUDAR FONDOS. **A20**



UD PIDEN CUMPLIR CON LOS CONTRATOS

Alfredo Talavera, portero del Toluca, solicita a directivos no olvidar a los jugadores ante crisis que se avecina. **B1**



Rescatan en CDMX a 14 médicos plagiados

Luego de ser engañados por una falsa oferta de trabajo y retenidos en dos hoteles en la alcaldía Miguel Hidalgo, médicos de varias entidades fueron rescatados por elementos de la Fiscalía capitalina. Los captores exigían a las familias de las víctimas dinero a cambio de su libertad.

www.eluniversal.com.mx

Peña Nieto benefició a empresa ligada a su familia

- Farmacéutica obtuvo más de 12 mil mdp en contratos
- Fue proveedora del ISSSTE, IMSS, Salud, Sedena y Pemex

SUSANA ZAVALA
—nacion@eluniversal.com.mx

La farmacéutica Baxter Internacional —aliada con una empresa fundada por el expresidente Enrique Peña Nieto, Plasti-Estéril, S.A. de C.V.— obtuvo contratos por 12 mil 170 millones 104 mil 242 pesos entre 2013 y 2018.

La empresa fungió como proveedora del IMSS, ISSSTE y de hospitales dependientes de la Secretaría de Salud, así como de la Secretaría de la Defensa Nacional y de Petróleos Mexicanos.

En Plasti-Estéril, negocio de plásticos estériles para equipo médico, figuran como socios fundadores desde 1991, además del propio exmandatario, su padre Enrique Peña del Mazo, su tío Arturo Peña del Mazo y su hermano Arturo Peña.

La empresa fue fundada en Atlacomulco, Estado de México. A la fecha cuenta con 52 movimientos ante el Registro Público de Comercio mexicano y en ninguno manifiesta

1,047

CONTRATOS en el sector salud obtuvo la empresa durante el sexenio pasado.

ta modificación, integración o transferencia de acciones.

Su empresa "hermana", Baxter, S.A. de C.V., obtuvo cada año decenas de contratos que sumados arrojaron más de mil millones de pesos anuales con dependencias federales entre 2013 y 2018. En 2015, año de elecciones federales y estatales, la cantidad se multiplicó: la empresa ganó 5 mil 669 millones de pesos.

Este diario buscó la postura del expresidente Peña Nieto, pero no se logró respuesta.

NACIÓN A6

Ven riesgo de estatizar al sector energético

NOÉ CRUZ SERRANO
—noe.cruz@eluniversal.com.mx

Los inversionistas del sector eléctrico ven posibles riesgos de una vuelta a la estatización en esta industria, advirtió el vocero de las asociaciones mexicanas de Energía Eólica y de Energía Solar, Julio Valle.

El representante de las agrupaciones externó la inquietud luego de que la Secretaría de Energía anunciara un acuerdo en el que se limita la participación de privados en proyectos de energías limpias.

Por su parte, el Centro Nacional de Control de Energía suspendió pruebas operativas de 17 centrales eólicas y fotovoltaicas, algunas propiedad de multinacionales como la española Iberdrola y la italiana Enel.

CARTERA A18



"Quieren hacerlo todo sin ayuda de nadie, parece que el sector y las discusiones se están llevando a la arena ideológica"

JULIO VALLE
Vocero de las asociaciones mexicanas de Energía Eólica y Energía Solar

"No queremos socialismo, sino que ricos aporten más"

HORACIO JIMÉNEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Alfonso Ramírez Cuéllar, presidente de Morena, defiende su propuesta de que el Inegi fiscalice el patrimonio de los ciudadanos, al asegurar que no plantea un régimen socialista, sino que los ricos aporten más.

"Nadie piensa ni en expropiaciones ni en comunismo o socialismo, lo único que queremos es que la sociedad mexicana viva con decencia y con dignidad", dice.

En entrevista con EL UNIVERSAL, acusa que los multimillonarios del país promueven una campaña contra la iniciativa, porque el criterio de progresividad fiscal es para que las grandes fortunas "colaboren" más en los gastos nacionales. "Si se mide la pobreza, ¿por qué no la riqueza?"

El presidente Andrés Manuel López Obrador descalificó el plan: "No creo que sea correcto, se tiene que mantener en privado lo que significan patrimonios de empresarios y de todos los mexicanos", dijo.

NACIÓN A4



Alejandro Hope

"En la medida en que las Fuerzas Armadas tengan más interacción cotidiana con la población, podrían generarse tensiones que hasta hoy se han evitado". **A2**

ESTIMADO LECTOR:
De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, tocar periódicos no representa riesgo para contraer Covid-19.

